

GAZETA DE MADRID

DEL JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 1811.

PRUSIA.

Berlin 24 de setiembre.

El 2 de este mes han sido cogidos en Colberg 7 marineros ingleses que se habian apoderado de un barquichuelo de la flotilla. La falta de víveres les habia obligado á tomar tierra.

AUSTRIA.

Viena 2 de octubre.

La vendimia de este año en la Austria y en la Hungría es de las mas abundantes que jamas se han visto, y el vino de excelente calidad. No se sabe donde recogerlo, por lo que está mui barato, y aun baxará mas.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Varsovia 23 de setiembre.

Anteayer, á las 7 de la noche, entró S. M. en esta ciudad en medio de las aclamaciones del pueblo, de salvas de artillería y de repique general de campanas. Toda la guarnicion, vestida de gala, estaba formada en la carrera, y la ciudad iluminada.

Ayer asistió el Rei con todas las autoridades á un *Te Deum* que se cantó en la catedral. Despues tuvo corte, y fueron presentadas á S. M. varias personas de distincion. Por la noche S. M. la Reina y la Princesa real admitieron á las señoras.

Hace algunos días que han llegado de Dresde el ministro de Negocios extrangeros baron de Steffn de Pilsach, y el ministro secretario de Estado polaco conde de Breza.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 30 de setiembre.

Tenemos gazetas de Nueva-Yorck hasta el 30 de agosto, y en ellas se anuncia la noticia siguiente: „Una gazeta americana, de oficio, dice que se espera de un día á otro ver encendida la guerra entre la América y la Inglaterra.”

„Las voces que han corrido sobre la insurreccion de la Jamaica, siguen todavía, y aun dicen que se confirman. Añaden que el número de insurgentes es de 30, y que entre ellos se halla el regimiento que se amotinó 3 años hace, y que arca buceó á muchos de sus oficiales, estando en la parada. La suerte de este pais nos tiene mui inquietos.”

Extracto del Filadelfia-trye-American del 28 de agosto.

Un buque que llegó ayer á este puerto confirma la insurreccion de la Jamaica. La villa de Montegon-Bai quedaba reducida á cenizas, y se habian unido con los insurgentes 3 regimientos de negros, que estaban al servicio de la corona. Hai muchas

embarcaciones empleadas en llevar socorros de las islas vecinas á la Jamaica.

Nueva-Yorck 29 de agosto. Ayer entró en este puerto un buque ingles apresado por el corsario frances llamado *Duque de Dantzick*. Nuestro gobierno ha tomado posesion de dicho buque por haber quebrantado nuestras leyes de interdiccion.

El *Tonante*, navio de 80 cañones, que viene de las costas de Brest, ha traído la noticia de que el enemigo está haciendo esfuerzos sin exemplo, tanto en Brest como en los demas puertos de la costa, para restaurar su marina, y que continuamente está maniobrando en la rada exterior de aquel puerto.

Del 1.º de octubre.

El *Fox*, fragata de S. M., estuvo en Madras por el mes de abril, y cuenta que el día 29 de aquel mes salió la última division de la expedicion destinada contra Batavia. El conmodoro Broughton es quien manda las fuerzas navales. Va á bordo del *Ilustre*, y lleva consigo todos los buques de nuestra esquadra que se hallan en los mares de la India.

En Gottenburgo se tenian noticias de Petersburgo hasta el 13 de setiembre. Parece que se han devuelto las embarcaciones secuestradas con condicion que probasen sus dueños que no venian directamente de Inglaterra.

Extracto de una carta de Jersey, escrita por un oficial el 22 de setiembre.

„Nos hallamos con sumo cuidado: el enemigo amenaza nuestras costas, y nosotros estamos haciendo todos los preparativos necesarios para rechazarle. Lo mismo es amanecer que no se ven por todas partes mas que anteojos, porque todos quisieran ser los primeros que anunciaran la llegada del enemigo. Se dice que se reunen en Cherburgo 3000 hombres para venir á atacar á Jersey, Guernesei y Aldernei. Añaden que el enemigo piensa hacer esta expedicion en lanchas, cada una con 95 hombres y con un cañon de á 24 en proa, y un mortero de 5 pulgadas y media en popa.”

El lord Bentinck tuvo el sábado una larga audiencia del Príncipe regente, á quien habia sido presentado por el marques de Welleslei.

El almirante Hood salió al fin el domingo pasado para las Indias, adonde va á tomar el mando de todas las fuerzas navales británicas.

Del 2.

Extracto del Filadelfia-Aurora.

Una carta escrita en la residencia del gobierno dice que el presidente de los Estados-Unidos va á publicar inmediatamente una proclama, mandando embargar todas las embarcaciones que se hallen en nuestros puertos; y añade que esto es efecto de

las noticias comunicadas en los últimos pliegos de nuestro encargado de Negocios en Londres.

Nueva-York 27 de agosto. La ciudad de Nueva-York es la parte mas preciosa y mas expuesta de todos los Estados-Unidos, y creemos que será el blanco de un ataque particular. Nuestro gobierno general, persuadido de esta verdad, ha dirigido muchas veces su atencion á la obra de las fortificaciones que estan ya para concluirse. Pero aun les queda mucho que hacer á nuestros conciudadanos y al gobierno antes de estar preparados como corresponde para rechazar un ataque contra esta plaza.

Se ha esparcido el rumor en las tertulias políticas de que dias pasados tuvieron una fuerte disputa lord Welleslei y Mr. Perceval; pero no convienen en el motivo de esta riña. Unos dicen que, deseando Mr. Yorke dexar la plaza del almirantazgo por resentimiento del insulto que recibió de Mr. Thornton, su mariscal, habia manifestado lord Welleslei vivos deseos de que entrase en su lugar su hermano Mr. Welleslei Pole, y que Mr. Perceval se habia opuesto con firmeza á esta pretension. Otros cuentan que la riña ha venido de no estar acordes en el modo de continuar la guerra. Por nuestra parte podemos decir que todo el mundo cree que las voces que corren sobre esta riña son muy fundadas.

Hemos recibido gazetas de la Jamaica, que llegan hasta 1.º de agosto, las cuales hacen dudar de la noticia acerca de la rebelion de los regimientos negros. Dichas gazetas se quejan del gran número de corsarios franceses armados en Charlestown, Baltimore y otros puertos de los Estados-Unidos, y que tienen infestado el golfo de México.

La fragata el *Orlando* se esta disponiendo en Portsmouth para salir inmediatamente con pliegos para la Sicilia.

Creemos que si el enemigo piensa seriamente en una expedicion contra nosotros, el punto principal de su ataque no será Jersey, y que las fuerzas que dirija contra esta isla no tendrán otra mira que ocultarnos su proyecto verdadero. Si llega á persuadirnos que todos sus preparativos se dirigen contra Jersey, entonces es de creer que todas las fuerzas que tenemos en el canal acudirán á este punto luego que se sepa que el enemigo ha salido de sus puertos, dexando tal vez libre y abierto el camino de Irlanda. En vista de esto estamos intimamente convencidos de que la principal atencion del gobierno debe dirigirse en la actualidad hácia esta parte, que es la mayor y la mas importante del imperio británico: que envíe pues á la isla de Jersey las fuerzas terrestres y marítimas que crea necesarias para su defensa, y que todas las restantes vayan á proteger la Irlanda.

Nueva-York 26 de agosto. El capitán del *Herald* ha traído pliegos de nuestro encargado de Negocios en Londres y del gobierno ingles para Mr. Foster. La carta siguiente contiene las instrucciones que se dieron á este capitán en orden á dichos pliegos.

Consulado americano de Liverpool 8 de julio de 1811.

„Llevais dos pliegos para el departamento de estado, señalados núm. 1.º y núm. 2.º Si se declara la guerra, y os veis forzado á rendiros á algun

crucero ingles, echareis al mar el pliego núm. 1.º

Núm. 1.º Contiene sin duda pliegos de Francia, en los cuales Napoleon ofrece probablemente de nuevo una esquadra francesa, para que nos apoderemos de Halifax. Acordémonos de las palabras que dixo en su último discurso: „*La América está en vísperas de hacer un esfuerzo para recobrar su independencia marítima, y yo la ayudaré.*” Si, me atrevo á jurar, que así lo hara. Jefferson va á salir para dar una vuelta por los estados del Este.

Del 27 de agosto. Guerra con la Inglaterra. La noticia de que va á presentarse una esquadra inglesa en nuestras costas ha causado una viva sensacion. Aquellos mismos que habian gritado por guerra contra la Inglaterra, ahora que ven algunas nubes en un horizonte lejano, estan tan asustados como los otros.

Los periódicos dirigidos por el gobierno continúan hablando con el mismo espíritu, á pesar de irse acercando la tormenta. El *Public Advertiser* observa que el aire amenazador y hostil que ha tomado la Inglaterra nos obligará á declararnos definitivamente. Se cree que tomaremos el partido de obrar en compañía de un buen número de tropas francesas, mandadas por oficiales de la misma nacion. „La Francia (dice el monitor de Washington) nos ayudará no solo con sus consejos, sino tambien dándonos armas y un tren considerable de artillería; nos dará tambien buenos oficiales é ingenieros hábiles, y hallándonos ya en este momento critico, este es el único partido razonable que debemos escoger. ¡Habitantes de los estados del norte y del mediodia, aceptad los socorros de la nacion francesa...!” Así habla una gazeta que acaba de publicarse en Washington, la qual tiene enteramente sacrificada al gobierno aquel mismo Colvin, que está actualmente defendiendo á la administracion de los cargos de Roberto Smith.

Del 3.

Hemos recibido gazetas de América hasta el 3 de setiembre, y cartas hasta el 4. El periódico intitulado *Baltimore Federal republicano* del 2 de setiembre contiene el artículo siguiente:

„El presidente, á petición del ministro ingles, ha negado que existiese orden alguna que hubiese podido ocasionar el combate ocurrido con el *Pequeño Belt*, y ha consentido en que se nombre una comision militar para que exámine la conducta del capitán Rogers.”

Las cartas particulares confirman esta misma noticia.

Se dice que el consejo de gabinete de ayer ha resuelto que se tome inmediatamente posesion militar de la Sicilia, y que el lord Bentinck pase á aquella isla á ejecutarlo.

Del 4.

Muchos regimientos han recibido orden de estar prontos para marchar al primer aviso. El 81.º y el segundo batallon del 50.º se han embarcado repentinamente para Guernesey, y ni aun siquiera se les ha dado tiempo para tomar sus bagages.

Se dice que otros varios regimientos que estan en las costas deben prepararse para salir á campaña. Sigue confirmándose la opinion de que el enemigo va á atacar á Jersey y á Guernesey.

Guernesey 1.º de octubre. Estamos en una con-

tinna inquietud desde que hemos sabido que el enemigo está armando en la costa de enfrente. Hai en Cherburgo 3000 hombres, 2 navios de línea, varias fragatas, y muchas lanchas cañoneras, y otras embarcaciones de vela y remo. El general Doile recibió ayer pliegos del gobierno en que le dice todo esto, mandándole que esté con cuidado. Yo tengo para mí que Jersey está muy expuesta á ser atacada, por hallarse mas cerca de la costa, y por ser en ella mas fácil el desembarco.

La *Constitucion*, fragata americana, llegó ayer á las Dunas, procedente del Texel.

Del 5.

Ademas de las tropas que diximos ayer que habian salido para Jersey, han recibido la misma orden el 7.º regimiento y los fusileros del Rei.

Ayer tarde se dió orden al *Menelao*, fragata de 38, para que lleve á Sicilia al lord Bentinck. S. E. recibirá hoy mismo las instrucciones, y saldrá de la ciudad esta misma tarde.

El almirante Durahm con el *Anibal*, de 74 cañones, y algunos otros navios de guerra, observa los movimientos de los navios enemigos que hai en el Texel. El *Tigre*, de 80 cañones, mandado por el contra-almirante Hallowell, debe ir á reforzar esta division. (*Morning-chronicle.*)

ESPAÑA.

Cádiz 5 de setiembre.

Semanario patriótico. Núm. 74.

POLITICA.

Sobre el proyecto de constitucion presentado á la discusion de las cortes.

„Estamos los españoles ya casi tocando uno de los dos términos (1) que nos propusimos al emprender nuestra revolucion. El congreso nacional, cuyos pasos, espiritu y miras hemos ido observando con tanto cuidado é incertidumbre, ha dado ya principio á la discusion sobre la lei fundamental de la monarquía; acto el mas grande y solemne de su institucion, y aquel que va á caracterizarle en los fastos de nuestra patria con el sello de gloria y vituperio que ya le preparan la razon imparcial de la edad presente, y la justicia inexorable de la posteridad.....

(1) Es lástima que no diga qual es el otro: lo que es por esta parte queda bastante justificada la mortandad y la desolacion de la patria, con que los llamados diputados discutan ahora el proyecto de una constitucion, en que han copiado sin tino ni discernimiento retazos de las que se han hecho modernamente en la Europa, y es propiamente un caxon de sastre maulero; pero, segun el redactor del Semanario, será un término de la revolucion. Ya se ve: ¿qué duda cabe en que esta constitucion envuelta en cartuchos reconquistará las plazas por sí sola, arrojará á los franceses, y probará la justicia, y mas que todo la utilidad de la revolucion de la nacion española?

(2) Con que hasta ahora por no haber constitucion el pueblo español ni puede llamarse tal, ni tiene voluntad. ¿Pues quién ha metido á los señores diputados adonde no los llaman? ¿Quién los ha constituido ni los ha dado la mision que figuran?

(3) Resultado infalible de su imprevision y falta de conocimientos: á haberlos tenido hubieran sido los primeros á rodear el trono. La nobleza no tiene otro

„La guerra, las batallas, las victorias ó reveses no deben ni pueden tener el menor influxo en el pueblo, y á despecho de la fortuna y el poderío decantado de Bonaparte, las cortes españolas habrán llenado dignamente las altas funciones á que han sido convocadas, si aseguran la libertad nacional con una constitucion propia del carácter heroico y generoso del pueblo á quien representan. Esta constitucion es el puerto á que nos dirigimos en este penoso viage; es el premio de nuestras fatigas, si salimos vencedores; y si por desgracia sucumbimos, será el monumento eterno en que digamos á las generaciones futuras: *estos eran los designios de los españoles: ved si nuestra causa era justa, y si fuimos dignos de mejor fortuna.* Lo hemos dicho ya muchas veces, y es fuerza volverlo á repetir: un pueblo sin constitucion no tiene voluntad, y un pueblo sin voluntad no puede llamarse pueblo..... (2)

„¿Pero qué importará que nuestros abuelos no conociesen (si es que esto es verdad) la palabra constitucion? ¿Dexaron por eso de conocer que un estado necesita de leyes fundamentales que sean la base de la asociacion civil, y señalen á la autoridad suprema los límites de su movimiento y de su accion?.....

„La hueste de cortesanos y vampiros que desfiende las usurpaciones de la autoridad real, por el provecho que les viene de ellas, está dispersa y reducida á la nulidad y al silencio. (3) ¿A qué nacion pues del mundo se ha presentado ocasion mas feliz de reformar sus instituciones, y de arreglarlas á los sanos principios de la justicia y de la razon?.....

„Habló el señor Gomez Fernandez (diputado por el reino de Sevilla) de la oposicion en que podian estar con las leyes establecidas los artículos de la constitucion; y que mientras no manifestase la comision las leyes en que los apoyaban, ó los motivos que habia tenido para variarlas, en nombre del reino de Sevilla protestaba la constitucion toda. (4)

„El público se conmovió involuntariamente con esta novedad, y el señor presidente manifestó sin rebozo al señor Gomez Fernandez quan escandaloso era el medio que empleaba de entorpecer, en vez de auxiliar, la grande obra prin-

sosten. Los que fueron actores principales ó cómplices pasivos en los acaloramientos populares, se imaginaron que estos se dirigian únicamente á sostener unos privilegios, por la mayor parte usurpados, é incompatibles con el estado actual de la Europa, y con las luces del siglo: creyeron que iban á recobrar un poder que gritaban habia vilipendiado un favorito; se entiende que tuvieron corage para gritarlo despues de su caída; pero ante cuyo ídolo sin embargo se prosternaron como el mas necesitado, y no vieron que habia detras de la cortina un cuerpo enteramente opuesto, y que si al lado de un trono podian haber conservado el rango que, quando va acompañado del mérito y la virtud, debe tener la nobleza en una monarquía bien constituida, la misma faccion que levantaban los habia de llamar vampiros, dispersar y reducir á la nulidad y al silencio; y mas quando á pesar de sus insanas apologias tenian, como se ha visto, tan pocos medios físicos y morales de defenderse siquiera.

(4) Lo ha tomado por el camino mas corto: invalidarlo todo, menos el ser diputado. Esto vale un buen

»cipiada. He aquí uno de los escollos que temía-
»mos quando en los números 56 y 67 hablamos
»largamente de que los diputados del congreso no
»son en el día representantes de tal junta, tal ciu-
»dad, tal provincia, sino representantes de la na-
»cion, ó miembros de la representación nacional....

„La soberanía reside pues esencialmente en la
»nacion española, es decir, en la reunion de to-
»dos los españoles, con exclusion de Fernan-
»do VII, (5) de su padre y de su abuelo, porque
»residia en ella aun antes de tener Reyes.....”

Continúa el mismo Semanario patriótico, nú-
mero 75, del 12 de setiembre.

„No es de creer empero que los españoles nos
»hagamos dignos de una recriminacion tan odiosa.
» Los pasos que ya hemos dado en la carrera de la
» reforma no nos permiten retroceder, (6) y el
» cuidado que hemos tenido siempre de asegurar la
» prosperidad y gloria del estado nos conciliarán,
» sin duda, el respeto y la gratitud de nuestros
» descendientes. Para ellos es principalmente para
» quienes trabajamos ahora. El peligro, las dudas,
» los afanes son de nosotros; de ellos el premio y
» el descanso; y el árbol de la libertad, cuyo pre-
» cioso gérmen ponemos ahora en la tierra, á ellos
» mas bien que á nosotros cubrirá con su sombra,
» y enriquecerá con sus frutos.....

„Sigamos pues constantemente en nuestra obra;
» y no nos arredremos (7) por las vanas conside-
» raciones de los que, para desalentar los ánimos
» en esta noble empresa, saltan á cada paso con la
» inestabilidad de las cosas humanas.....”

Madrid 6 de noviembre.

El cuerpo del general Mahi fue atacado por el
mariscal Suchet el 25 de octubre entre Liria y Va-
lencia cerca del pueblo de Puzol. Los regimientos
de Africa y la Corona, los tiradores de Cuenca,
el de dragones de Fernando VII, el de la Reina,
y la division de Villacampa son los que mas han
sufrido. Los generales Mahi y Osorio han sido he-
chos prisioneros. El 28 del mismo mes intimó el
mariscal Suchet la rendicion á la ciudad de Va-
lencia. Llegan muchos dispersos á Tarancon.

suelo bien pagado, mando, impunidad, y corra la ca-
ña. El reino de Sevilla, de que se dice diputado, será
alguna compañía ó junta de bandoleros, celebrada en
algun ventorrillo, porque no solamente las ciudades
principales y las villas de aquel reino y sus respetables
corporaciones, desde la primera hasta la última, sino has-
ta los mas pequeños pueblos, han dado mil testimonios
de regocijo á la vuelta del viage de Paris de su Rei, á
quien reconocieron y juraron, bien escarmentados de
haberse puesto, por efecto de la anarquía popular, en
manos de gentes de la calaña del señor diputado.

(5) Desde los primeros pasos le excluyeron sin re-
bozo los señores diputados con las leyes que hicieron,
bajo la suposición de que iba á entrar en el reino, su-
posición que bien sabian era tan imaginaria como el to-
car las estrellas, pero que les tuvo cuenta. Con este
motivo manifiestan que el mando debía perpetuarse en
los que le habian atrapado, ó por medio de facciones
aspiraban á él, y que esto se habia de gobernar como
república imaginaria, con título sin embargo de mo-
narquía aparente.

(6) Lo que no permite retroceder es el interes per-
sonal y la ambicion. A esto sacrifican lo que llaman in-
teres de la patria, que han desconocido y desconocen.

Han enagenado de ella los corazones de nuestros her-
manos de Indias, se han vendido al natural enemigo,
que, hasta conseguir sus últimos fines, guarda á los se-
ñores diputados, y que luego se deshará de ellos, pre-
miándolos como lo tiene de costumbre. He aquí los fru-
tos que ofrecen á la posteridad española en el árbol,
que si fuese planta suya, seria mortífero, de anarquía y
desolacion.

(7) Eso sí, buen ánimo, acabad con lo que resta:
esperad á que los ingleses revolucionen á su placer las
Indias; que ocupen en ellas los puntos que mui me-
ditadamente tienen examinados, y que les son indis-
pensables ocupar para dominar exclusivamente la parte
que les plazca que quede independiente de la España:
aguardad á que pongan ese recinto de Cádiz en térmi-
nos de que puedan conservarle como un otro Gibraltar:
que acaben de aniquilar lo interior de la España, ha-
ciendo en ella el teatro de la guerra á la Francia: que
destruyan los arsenales de Cartagena y la Coruña, las
fortificaciones de nuestros puertos: que se lleven los na-
víos: en una palabra, continuad así hasta que esto que-
de como un vasto desierto. Los señores diputados, la
regencia y sus asalariados comen entre tanto, y con
haberse ocupado en hacer y discutir un proyecto de
constitucion para un pueblo que, segun ellos, no lo es,
porque no teniendo aquella, no tiene voluntad, y que
para nada les ha autorizado, podrán justificar tan atroz
despedazamiento de su patria, y hacer ver que eran dig-
nos de mejor fortuna.

LIBRO.

La Cabaña indiana y el Café de Surate, cuentos de
Santiago Bernardino Henrique de Saint-Pierre: un to-
mito en 12.^o, que se halla de venta en la librería de
Perez, calle de las Carretas, con una estampa fina. A
pesar de la desconfianza con que suelen mirarse todas
las obras nuevas que se publican, puede asegurarse que
estos cuentos merecen un aprecio particular por la ele-
gancia con que estan escritos, y por las muchas y só-
lidas máximas políticas y morales que encierran: en
esta obrita no resplandece menos el sobresaliente mérito
del autor, que en la de su estimada novelita de Pa-
blo y Virginia, que con tanto aplauso corre traducida
al castellano.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1811.

Efectos públicos.

| | |
|---|--|
| Vales reales..... | 95 ³ / ₄ |
| Cédulas hipotecarias..... | 97 |
| Certificaciones del tesoro público..... | 843 ¹ / ₂ ⁸⁵ / ₁₀₀ |
| Oro español contra plata..... | 1 ¹ / ₂ ¹ / ₂ |

THEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se pre-
sentará por la compañía española la comedia antigua
de Moreto en tres actos titulada el Parecido en la Corte,
y el sainete las Preciosas ridiculas, intermediado
con la sinfonía de la Caza. Actores en la comedia. Se-
ñoras María García, Rosario García y Torres. Se-
ñores Maiquez, Infantes, Caprara, Avecilla, Suarez,
Casanova, Alverá y Fabiani.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se exe-
cutará la comedia heroica en tres actos titulada Troya
abrasada, adornada de todo el aparato teatral que la
corresponde: seguirá el bolero á tres, y se dará fin con
un divertido sainete.